



Keimbahneingriffe im Namen der Freiheit?

**Eine Kritik „Liberaler Eugenik“ aus
Perspektive der Politischen Theorie**

Von Prof. Dr. Eva Helene Odzuck

2026, 360 S., geb., 79,- €

ISBN 978-3-495-98889-3

E-Book 978-3-495-98890-9

(Praktische Philosophie, Bd. 103)



Mit der CRISPR-Cas9-Technologie ist die Möglichkeit, vorgeburtlich Änderungen am Erbgut zukünftiger Personen vorzunehmen, technisch näher gerückt. Sollten derartige Eingriffe in liberalen Demokratien erlaubt werden? Und wie führt man solche Debatten in weltanschaulich pluralen Gesellschaften? Vertreter einer sogenannten „liberalen Eugenik“ argumentieren im Anschluss an den

politischen Liberalismus von John Rawls für die Zulässigkeit vorgeburtlicher Eingriffe in das Erbgut. Die Studie setzt sich kritisch mit der „liberalen Eugenik“ auseinander und rekonstruiert Konturen eines komplexen Freiheitsbegriffs, der die körperliche und soziale Dimension von Freiheit ausbuchstabiert und die öffentliche Debatte über Keimbahneingriffe informieren kann.

Digital verfügbar auf [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei unter karl-alber-shop.de

Kundenservice +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

Alle Preise inkl. Mehrwertsteuer

VERLAG KARL ALBER





Keimbahneingriffe im Namen der Freiheit?

**Eine Kritik „Liberaler Eugenik“ aus
Perspektive der Politischen Theorie**

By Prof. Dr. Eva Helene Odzuck

2026, 360 pp., hc., € 79.00

ISBN 978-3-495-98889-3

E-Book 978-3-495-98890-9

(Praktische Philosophie, vol. 103)

In German



With CRISPR-Cas9 technology, the possibility of making prenatal changes to the genetic makeup of future individuals has become technically closer. Should such interventions be permitted in liberal democracies? And how can such debates be conducted in societies with pluralistic worldviews? Proponents of so-called ‘liberal eugenics’ argue, following John Rawls’ political liberalism,

for the permissibility of prenatal interventions in the genetic make-up. The study takes a critical look at ‘liberal eugenics’ and reconstructs the contours of a complex concept of liberty that fleshes out the physical and social dimensions of liberty and can inform the public debate on germline interventions.

Available digitally at [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Available in bookstores or free of shipping costs at [karl-alber-shop.de](https://www.karl-alber-shop.de)

Customer Service +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

All costs and risks of return are payable by the addressee.

VERLAG KARL ALBER

